

MEDIO: RADIO RED
NOTICIARIO: DON DINERO
FECHA: 22/ENERO/2014

Ejecutivo y Congreso están sentando las bases para tener un mejor crecimiento: Eugenio López

Entrevista con el licenciado Eugenio López, director general de Fitch Ratings México, en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.

ALBERTO AGUILAR: Vamos a platicar esta noche con Eugenio López Garza, él es el director general para México de Fitch, o el director general de Fitch aquí en nuestro país. Y bueno, vamos a platicar con él acerca del entorno económico, lo que se ve, las reformas estructurales, la reforma energética, el sistema bancario. Eugenio, qué gusto saludarte, muy buenas noches.

EUGENIO LOPEZ: Buenas noches Alberto, a tus órdenes.

ALBERTO AGUILAR: Estamos arrancando el año, ¿cuáles son las perspectivas, cuáles son los escenarios que tienen ustedes allá en Fitch para este año que comienza?

EUGENIO LOPEZ: Mira, definitivamente vemos un mejor año que el pasado y las perspectivas dependerán mucho de dos factores. Uno es el entorno externo en donde hay riesgos y oportunidades, y los elementos internos como se ha destacado y lo comentabas en la introducción, el Ejecutivo con su equipo trabajó con el Congreso el año pasado, trabajaron en diferentes frentes y están sentando probablemente las bases para tener un potencialmente un mejor crecimiento en el futuro.

ALBERTO AGUILAR: En ese sentido, sí se ve un entorno mejor ¿verdad?

EUGENIO LOPEZ: Definitivamente.

ALBERTO AGUILAR: Ahora, de las reformas, me parece que la energética es la que un momento dado podría ser la que tenga más peso, ¿no Eugenio?

EUGENIO LOPEZ: Tienes la energética, tienes la de telecomunicaciones, que puede elevar la productividad del país así como la laboral y tienes la de competencia. Sin embargo éstas tres, energética, telecomunicaciones y competencia, no tenemos las decisiones finales al no contar y no conocer al día de hoy la legislación secundaria.

ALBERTO AGUILAR: Exacto, que ese es el gran desafío ¿verdad?

EUGENIO LOPEZ: Digamos que para terminar de cruzar el puente y empezar a crecer, tenemos que ver qué directriz toma la legislación secundaria de estas tres importantes reformas.

ALBERTO AGUILAR: Ahora, la financiera también. ¿Cómo sienten ustedes la financiera?

EUGENIO LOPEZ: Mira, el tema de la financiera es un elemento fundamental en el crecimiento potencial del país. Como bien sabes, conceptualmente la idea es el que se esté financiando más a la planta productiva nacional y el elemento más crítico es el que se le puede dar a la intermediación financiera certezas jurídicas.

En el momento en que ellos otorgan un crédito, se busca que si las cosas no salen como se espera y se tienen que ir a un proceso legal de recuperación, que efectivamente este proceso sea eficiente, de tal suerte que en el tiempo podamos ver que los costos de financiación a la planta productiva del país disminuyan.

ALBERTO AGUILAR: ¿Esos ajustes sí modificarán este estatus del que se han quejado los bancos, las instituciones financieras por años?

EUGENIO LOPEZ: Eventualmente esa es la idea.

ALBERTO AGUILAR: Esa es la idea ¿verdad?

EUGENIO LOPEZ: La aplicación del marco jurídico nuevo es el que tendremos que ver cómo en el tiempo se va ejerciendo bajo este nuevo entorno legal, que la banca acuda en los casos en que desafortunadamente no se dieron las cosas y que los tiempos de recuperación de los activos vayan siendo más ágiles, que los procesos lleven menos tiempo, y eventualmente eso tendría un impacto definitivamente en el costo de la financiación a la planta productiva.

ALBERTO AGUILAR: Ahora, esta mañana mencionaban allá en Fitch que podría venir un aumento a la calificación del sistema bancario del país, ¿es así?

EUGENIO LOPEZ: Potencialmente, si las cosas se dan bien, claro que sí.

ALBERTO AGUILAR: Esto porque supongo que esto que nos decías tú de una mayor certeza jurídica, ayudaría a mejorar mucho el entorno de las instituciones financieras, ¿verdad?

EUGENIO LOPEZ: Efectivamente, si tú recuerdas, se está transparentando el proceso para primero el que solicita el crédito para que analice bien las opciones que tiene, y por su parte el que otorga el financiamiento, en el momento en que las cosas no salgan como se espera, que pueda ejercer, si fuera el caso, las garantías del crédito en forma más eficiente, de tal suerte que en el tiempo el proceso de recuperación de los activos se haga más eficiente o lleve menos tiempo y esto tenga un costo menor, con lo cual se beneficiarían todos los que recibimos crédito en este país.

ALBERTO AGUILAR: Ahora Eugenio, ¿cómo sienten en general la perspectiva que hay en el concierto internacional para nuestro país, ustedes que son una firma internacional, ustedes que tienen mucho contacto con inversionistas, con expertos, analistas? ¿Cómo sientes el momento que se está viendo para nuestro país?

EUGENIO LOPEZ: El mundo sigue atento a lo que estamos haciendo, a lo que se ha hecho el año pasado, sin embargo, como comentaba, usando la analogía de cruzar el puente, no hemos terminado de cruzarlo. En el momento en que se sepa y se dé a conocer toda la legislación secundaria y empecemos a ver la ejecución, porque recordemos que al final del día se están sentando las bases, el marco jurídico está siendo modificado por el Congreso, y ahora el tema es de ejecución.

Percibimos que hay un mercado atento a ver cómo se empieza a ejecutar y ahí sí te daré la razón en que la reforma energética es uno de los grandes temas en que no sólo los inversionistas extranjeros sino también los locales están atentos para ver las oportunidades y que pueda generar un círculo virtuoso de inversión, producción y que empiecen a mejorarse las cosas y los indicadores en nuestro país.

ALBERTO AGUILAR: Ahora Eugenio el tema de la inseguridad, todo esto que arrancamos el año con el tema de Michoacán, lo que estamos viendo, que es un tema bastante complejo, difícil y sobre todo que aparece en los titulares de la prensa internacional, ¿qué tanto va a influir en esta perspectiva que se tiene en relación a nuestro país?

EUGENIO LOPEZ: Como bien sabes, primero habría que destacar que este no es un tema nuevo, lo afirmo categóricamente como regiomontano, y los mercados lo han estado evaluando y viviendo estos procesos que se generaron desde la década pasada desafortunadamente, y al menos hasta el día de hoy no contamos con evidencia numérica que cuantifique el impacto de esto. Ciertamente no puedo afirmarte si subió o bajó, lo que sí no tenemos es una cuantificación del impacto, no negamos el hecho.

De hecho recordarás que en nuestro comentario o reporte de calificación de hace dos o tres años, hacíamos referencia al entorno de negocios y al tema de la inseguridad y eso era lo que decíamos, no tenemos hoy una evidencia que nos permita cuantificar en generación de empleo, en inversiones o el que esté llevándole al inversor a tomar decisiones negativas respecto a México.

ALBERTO AGUILAR: O sea que es un tema ...

EUGENIO LOPEZ: Que está ahí, se está observando y posiblemente algunas entidades estén modificando sus políticas internas, seguramente así es, yo creo que hasta en lo personal todos lo hemos hecho y nos estamos adaptando a este nuevo escenario que desafortunadamente hemos vivido, algunos más, otros menos, pero que hemos vivido.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Eugenio, ¿eventualmente podría haber alguna modificación para lo que es la calificación de nuestro país?

EUGENIO LOPEZ: Sería prematuro. Si recuerdas, en septiembre emitimos un comunicado en donde afirmábamos que la propuesta del Ejecutivo al Congreso en lo que se refería al tema económico, a la llamada reforma fiscal, al llamado paquete económico, tenía un impacto neutral. De facto nuestra calificación tiene una perspectiva estable y lo que nos dice es que en el corto plazo no preveríamos una modificación de la misma, sin embargo hay que destacar que estamos constantemente monitoreando lo que está pasando, la evolución de los principales indicadores macro, evidentemente lo que pasa en la legislación secundaria de las reformas, de la energética, de la de telecomunicaciones y la de competencia, y en su momento nuestros comités considerarán, si así son los elementos que están en la mesa, ratificar o modificar la calificación.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, perfecto. Pues Eugenio, como siempre, muchísimas gracias por la oportunidad de platicar con nuestro auditorio.

EUGENIO LOPEZ: Un abrazo Alberto, buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Igualmente, buenas noches. Eugenio López Garza, director general para México de Fitch o director general de Fitch México, y bueno, ahí está el punto de vista de los expertos.